



CONSEIL Des LIBANAIS De FRANCE

Communiqué de presse

Paris, le 22 novembre 2024

Le COLIF célèbre la fête de l'Indépendance du Liban par un moment de recueillement et de solidarité suivi d'un diner de bienfaisance

En cette journée symbolique marquant l'indépendance du Liban, Le COLIF a pris la décision de ne pas célébrer de manière festive, comme les années précédentes, en raison de la situation actuelle difficile du pays. Cependant, ce moment demeure crucial pour nous rappeler l'esprit de résilience et d'unité qui a toujours caractérisé notre nation.

Le Liban, aujourd'hui plus que jamais, a besoin de soutien, de solidarité et de fraternité. En lieu de festivités, le COLIF a célébré cette journée par un moment de recueillement en mémoire de ceux qui ont souffert et perdu la vie dans le cadre de cette guerre tragique, à l'Eglise St Ephrem des Syriaques Catholique de Paris. Le COLIF a honoré leurs sacrifices et souhaité un avenir meilleur pour le Liban et à sa population.

Le COLIF remercie de leurs présences; Son Excellence Monsieur Ziad Makari, Ministre de l'Information, tout comme leurs excellences, Messieurs; Ziad Taan, Ambassadeur par Intérim du Liban en France, accompagné de tous les diplomates en poste et les Ambassadeurs Mustapha Adib et Naji Abi Assi. Etaient aussi présents, Madame Florence Berthout Maire de Paris 5ème, Mgr Peter Karam, Administrateur apostolique de l'Éparchie de Notre-Dame-du-Liban de Paris des Maronites de France, Mgr Nadim Haddad, Exarque Patriarcal Melkite à Paris, le Directeur de la MEA en France M. Marcel Frangié ainsi que plusieurs représentants d'Associations franco-libanaises.

M. Rafic Abou Fadel, Vice Président du COLIF a été le maître de cérémonie et la clôture de cette cérémonie de recueillement a été effectuée par les membres de la jeunesse du COLIF dont la responsable est Mademoiselle Rim El Dirani.

Après le mot de bienvenue de notre hôte, le Père Pierre El Nader, suivi du discours de Mgr Peter Karam, qui a cité Sa Sainteté le Pape Jean-Paul II, qui avait dit le 9 septembre 1989 : « Le Liban est plus qu'un pays c'est un message ».

Monsieur Tarek Wehbé, Vice Président et membre du Bureau du Colif a ensuite récité 3 versets du Coran suivi de Mgr Nadim Haddad et Madame la Maire du 5ème arrondissement de Paris. Tous les mots ont été axés sur la résilience du peuple Libanais, tout en souhaitant un avenir de paix et l'arrêt des souffrances. Ils ont aussi salué la bravoure des libanais et leur courage face aux drames quotidiens depuis l'agression israélienne sur le pays.

M. Jerome Hajjar Président du COLIF a pris la parole pour citer le grand poète Gibran Khalil Gibran ; « Si le Liban n'était pas mon pays j'aurais choisi le Liban comme pays » et de rajouter une citation du philosophe et écrivain Albert Camus « Seule la paix est la seule bataille qui vaille la peine d'être menée ». Il s'en est suivi d'une présentation des aides qu'envoie le COLIF au Liban et de son travail continu avec ses 32 associations partenaires locales, puis de préciser que « Nous sommes fiers d'être Français et fiers d'être aussi Libanais ».

La Maire de Paris 5^{ème}, Mme Florence Berthout a exprimé ses vœux de paix pour le Liban et le bien être de sa population. Elle a dit être horrifiée de voir la terreur s'abattre quotidiennement sur le pays des cèdres et a confirmé que sa Mairie était toujours disposée à aider les franco-libanais, comme elle le fait depuis son accession à la Mairie.

Les membres du Bureau du COLIF ont défilé l'un après l'autre afin de lire des messages de soutien aux Libanais et d'exprimer leur profonde sympathie à ceux qui souffrent et qui subissent l'insupportable.

S.E Monsieur l'Ambassadeur Mustapha Adib a expliqué à l'assistance comment le Liban a réussi à mettre sous protection renforcée de l'Unesco, 34 sites du patrimoine Libanais. Sachant que 55 sites de par le monde bénéficiaient de cette protection avant le dernier vote du 30 octobre 2024 lors de session extraordinaire du Comité pour la protection des biens culturels en cas de conflit armé.

S.E M. Ziad MAKARI, Ministre de l'Information, a lui parlé de l'ensemble du conflit, en expliquant les tenants et aboutissants sur le terrain et dont les retournements ont été désastreux pour le Liban et sa population. Il a salué la résilience des Libanais et leur courage malgré les temps très durs. « Le Liban est passé par des guerres fratricides et des occupations mais a toujours trouvé le moyen de survivre. Il faut regarder maintenant vers le futur celui qui va pouvoir garder les jeunes sur le sol libanais afin d'éviter l'exil. Ils sont l'avenir du Liban ». Puis il a cité Montesquieu en disant « les pays ne sont pas cultivés à cause de leur fertilité mais à cause de leur liberté ». M. le Ministre a enfin demandé que l'agression contre le Liban cesse car elle est injustifiable, tout en remerciant la France pour son implication aux coté du Liban afin de trouver une issue décisive pour arriver à une paix juste, basée sur les résolutions des Nations et le Droit International »

Suite à ce moment de recueillement, Le COLIF a organisé un dîner de bienfaisance, dont les fonds seront intégralement consacrés à des initiatives de soutien aux victimes de la guerre et à la reconstruction du Liban. Ce geste modeste vise à montrer que, malgré les difficultés, nous restons unis derrière notre pays.

En prélude du dîner de bienfaisance, S.E M. Ziad Taan, Ambassadeur du Liban par Intérim a pris la parole pour exprimer sa colère face aux bombardements qui ont causé la mort de milliers de libanais et blessé des dizaines de milliers d'autres tout en remarquant l'attachement de la diaspora au Liban. « Il est important d'être solidaires entre nous. Je complimente les actions des Associations Franco-Libanaises qui sont au cœur de la défense des droits du Liban et remercie expressément le COLIF pour le moment très poignant de recueillement et cette occasion de réunir les amis du Liban pour partager un moment précieux qui démontre que le Liban est intact dans les cœurs de sa diaspora tout en souhaitant un futur meilleur pour le pays du cèdre. »

Le COLIF est certain que la diaspora libanaise, loin de son pays natal, reste un pilier de soutien pour le Liban. Le COLIF est conscient que le Liban n'est pas seul dans cette épreuve. La solidarité mondiale, et notamment celle de la diaspora libanaise, continue de jouer un rôle fondamental dans les efforts de reconstruction. À travers des actions concrètes, nous prouvons que, malgré les distances, nous restons profondément attachés à la terre de nos ancêtres.

La paix, fondée sur le respect du droit international, demeure la seule voie vers une coexistence harmonieuse et durable pour le Liban et toute la région du Moyen-Orient.

Le COLIF croit fermement que le dialogue, la coopération régionale et un engagement clair envers les principes du Droit International permettront de surmonter les conflits et d'apporter la stabilité tant attendue pour le Liban.

Les jeunes libanais représentent l'espoir du pays. Ils sont le moteur de demain et doivent être soutenus pour pouvoir bâtir un Liban nouveau, un pays sur le chemin de la reconstruction. Il est de notre responsabilité de leur offrir un avenir digne, empreint de paix et de prospérité.

Le COLIF appelle tous les Libanais, à travers le monde, à se joindre à lui dans cet élan de solidarité et de soutien pour un Liban plus fort, plus uni et de devenir un havre de paix.

Jérôme Hajjar – Président

Qui sommes nous:

Le Conseil des Libanais de France – COLIF – a pour objet de promouvoir et valoriser et de défendre les intérêts des originaires du Liban vivant dans l'hexagone, et où qu'ils soient dans le monde tant au niveau économique, politique, social, sportif, culturel, mémorial, moral ou autre.

Date de la déclaration: 14 septembre 2016

Contact: E-mail: colif961@gmail.com - www.colif.fr Mobile: +33.608 46 65 56

Siège social: 10, rue de Lagrange, 94150 Rungis - Association loi 1901 établie en 2016 - R.N.A: W943004524

